



**REAL E ILUSTRE  
COLEGIO DE FARMACÉUTICOS  
DE SEVILLA**

### NOTA DE PRENSA

## **LOS FARMACÉUTICOS SEVILLANOS MEJORAN SU FORMACIÓN EN EL MANEJO DE INHALADORES A FIN DE OFRECER UNA ATENCIÓN MÁS COMPLETA A PACIENTES QUE UTILICEN ESTOS DISPOSITIVOS**

- **Estudios demuestran que más del 90% de pacientes que deben utilizar inhaladores lo hacen de forma incorrecta. Los errores más frecuentes que cometen estos usuarios provocan que se pierda hasta el 80% del principio activo necesario**

**Sevilla, 21 de mayo de 2013.-** La llegada de la primavera dispara el número de cuadros alérgicos y produce una notable afección en personas que padecen enfermedades respiratorias. Uno de los sistemas más utilizados para tratar los síntomas asociados a esta patología son los inhaladores, aunque en muchos casos, el beneficio terapéutico de su utilización es prácticamente nulo dado que su manejo es erróneo. A fin de evitar dicho problema, el Colegio de Farmacéuticos de Sevilla ha ofrecido a sus colegiados las herramientas para conocer de primera mano cómo deben ser manejados correctamente para así evitar que se pierda el principio activo o el fármaco no llegue correctamente a los órganos diana.

Estudios demuestran que más del 90% de pacientes que deben utilizar inhaladores lo hacen de forma incorrecta. Los errores más frecuentes que cometen estos usuarios provocan que se pierda hasta el 80% del principio activo necesario para mitigar los síntomas de la enfermedad, o incluso que no llegue el fármaco a los órganos diana, concretamente, los pulmones o los bronquios.

“El mal uso de los dispositivos de inhalación provoca un perjuicio terapéutico para el paciente así como otro, de carácter económico, para el sistema sanitario público, ya que los tratamientos se extienden por un tiempo que podría ser menor”, explica Juan Morales Herrera, asesor médico de Atención Primaria y persona encargada de impartir en el Colegio de Farmacéuticos de Sevilla el taller ‘Manejo de dispositivos de inhalación’, en el que los farmacéuticos sevillanos han podido conocer de primera mano qué información ofrecer a los pacientes desde sus oficinas de farmacia.

Otros de los errores más comunes entre los usuarios de inhaladores se produce justo después de llevar a cabo la inhalación, dado que no contienen la respiración,

expulsando al instante toda la carga farmacológica aspirada. No agitar previamente el cartucho con el fármaco o aspirar con suficiente fuerza (sobre todo, cuando el fármaco se presenta en polvo) también son algunos de los fallos más típicos entre los pacientes.

La jornada formativa celebrada en el Colegio de Farmacéuticos de Sevilla también ha servido para que los boticarios conozcan de primera mano algunos consejos básicos de gran interés para los usuarios de inhaladores. “En esta época del año es fundamental que lleven siempre consigo su fármaco de rescate, sobre todo si se trata de niños”, explica Morales Herrera. Asimismo, insiste en que los pacientes no abandonen su tratamiento de base, pese a que se encuentren asintomáticos. “Abandonar un tratamiento antes de tiempo puede tener consecuencias perjudiciales. Toda la mejora conseguida caerá en saco roto”, subraya.

**Para más información:**

**Gabinete de prensa del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla: Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382) y Manuela Hernández (651 867 278)**